

ABSTRACT

Manipulasi laporan keuangan yang dilakukan oleh Enron, dan banyak perusahaan-perusahaan lain di dunia, termasuk di Indonesia telah meruntuhkan kepercayaan publik terhadap fungsi laporan keuangan, sekalipun diaudit oleh KAP yang *reputable*. Tindakan kecurangan menyebabkan informasi yang terkandung dalam laporan keuangan menjadi tidak relevan dan menyebabkan salah saji material, yang dapat menyesatkan para pengguna laporan keuangan. Adanya tekanan dan peluang pada suatu perusahaan menjadi faktor akan adanya kecurangan dalam pelaporan keuangan.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui lebih dalam apakah adanya tekanan dan peluang berpengaruh signifikan terhadap kecurangan pelaporan keuangan pada suatu perusahaan. Tekanan dan peluang adalah salah satu elemen dari teori Fraud Triangle dimana dalam peluang sendiri memiliki beberapa elemen, yaitu stabilitas keuangan, tekanan dan eksternal, dan target keuangan. Sementara itu, dalam suatu peluang terdapat adanya efektivitas monitoring

Pendekatan penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah kuantitatif, dimana jenis penelitiannya adalah penelitian eksplanatori. Jenis penelitian ini dirasa cocok karena menjelaskan suatu hubungan atau keterkaitan antara satu variabel dengan variabel yang lain. Resiko tekanan yang diproxikan melalui variabel stabilitas keuangan (pertumbuhan aset) mempunyai pengaruh tidak signifikan terhadap manipulasi laporan keuangan. Namun variabel tekanan eksternal dan target keuangan terbukti berpengaruh negatif signifikan terhadap manipulasi laporan keuangan. Perusahaan dengan rasio hutang yang rendah sangat memungkinkan untuk memanipulasi laporan keuangan. Resiko peluang yang diproxikan melalui variabel efektivitas monitoring (% komisaris independen) tidak dapat membuktikan pengaruhnya terhadap manipulasi laporan keuangan. Kualitas dari komisaris independen lebih penting untuk dapat mendeteksi adanya kecurangan laporan keuangan, dibandingkan hanya sekedar besarnya jumlah komisaris independen.

Keywords: Manipulasi Laporan Keuangan, Fraud Triangle